

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas. Bastion, 39

Mahon, Mártes, 8 de Junio de 1897

Año XXVI. Núm. 7.203

La cuestion de confianza Y LA CRISIS

Madrid 3.

Tan pronto como S. M. la reina firmó ayer los decretos suspendiendo las sesiones de Córtes, cumpliendo el señor Cánovas del Castillo con lo que tenía anunciado ante el país respetuosamente le presentó la cuestion de confianza. S. M. la reina le contestó que accedería á su propuesta, ayudándose del consejo de las personas que juzgara oportuno y encargando al Sr. Cánovas que mientras tomaba su resolusion sobre tan grave caso continuasen él y sus compañeros con el propio celo que hasta aquí en el despacho de los negocios públicos.

El Consejo de hoy se celebrará como de ordinario, y en él expondrá á S. M. el presidente del Consejo, así el estado general de los negocios públicos, como las causas que le han llevado á plantear la cuestion de confianza.

La noticia de la dimision del gabinete empezó á circular por el salon de conferencias del Congreso pocos momentos despues de haber leído el señor Cánovas el decreto de suspension de sesiones.

Cada cual comentaba la noticia á su manera.

Los círculos políticos estuvieron anoche muy animados, y particularmente el liberal y las tertulias de los prohombres fusionistas.

En todos ellos se comentaban con calor las noticias del planteamiento de la crisis y se aventuraban juicios acerca de su solucion; que por lo prematuros no hay para que publicarlos.

Lo que estima la mayoría más aproximado á la verdad y más verosímil es lo siguiente:

El planteamiento de la crisis en el día de ayer, ha debido tener una causa inmediata que todavía se desconoce, pues las corrientes que dominaban el mártes eran favorables á la continuacion del gabinete tal como se hallaba constituido. Así lo aseguraban los ministeriales más caracterizados y los propios individuos del gabinete y así se repetía ayer mismo antes de que se suspendieran las Córtes.

La crisis sorprendió á todos, incluso á los presidentes de las Cámaras y á los ministros, algunos de los cuales, ayer tarde, á las cinco y á las seis no sabían que estuviese planteada.

El mismo Sr. Cánovas lo confirmó así á última hora de la tarde, cuando manifestaba que no había contado con los ministros para promoverla, porque tenía su confianza para hacerlo cuando lo estimase oportuno.

De esta inesperada resolusion deduce la mayoría que ha debido existir algún incidente que determinase al señor

Cánovas del Castillo á promover la crisis en la forma que le ha hecho.

De algunas frases empleadas por el señor Cánovas ayer tratando de la cuestion, se deduce también que parece decidido á abandonar el poder, y de aquí la satisfaccion que anoche demostraban los liberales.

Se ha descartado el ministerio intermedio porque la situacion está legalizada ya y á esto era á lo único que podía responder la formacion de aquél, y aparte de esto, las circunstancias son demasiado críticas en lo que se relaciona, sobre todo, con el problema cubano para que pueda tener éxito una solucion intermedia.

Los más caracterizados liberales no ven, sin embargo, la situacion muy clara todavía. Sea porque las responsabilidades directas del poder en momentos como los actuales no les halaguen, y algunos lo dan á entender así bien claramente, sea porque estimen que la crisis no viene planteada en las más favorables condiciones, el hecho es que no formulan juicio abiertamente acerca de lo que pueda ocurrir.

Las consultas, no empezarán hasta mañana, y como han de ser seis ó siete, no pueden terminar hasta el sábado.

Anoche se dijo que hoy ó mañana llegaría á Madrid el general Martínez Campos, que como expresidente del Senado sería también oído.

La Huerta estuvo anoche muy concurrida.

Los Sres. Cánovas, Castelar y Eduayen, conversaron largo rato sobre las cuestiones de actualidad.

Casi todos los ministros visitaron también al jefe del Gobierno.

Cuantas personas hablaron anoche con el Sr. Cánovas del Castillo, notaron que el ilustre jefe del gobierno hallábase en extremo satisfecho.

Breve rato tuvimos ocasion de oír al presidente del Consejo y hubo de confirmarnos cuanto en círculos políticos y periodísticos se le había atribuido.

«He llevado con reserva el acto que desde la noche anterior pensaba realizar, hasta el punto que ha habido ministros que se han enterado por los relatos de los periodistas. No ha habido causa extraña que me haya impulsado á tomar la determinacion de presentar mi dimision y la de mis compañeros.

He querido dejar en absoluto libre la regia prerrogativa.

Mañana haré en Consejo un balance general de la situacion del país y ampliaré á S. M. las razones que hoy le expuse y que justifican mi resolusion.

S. M. la reina me ha significado su propósito de consultar ántes de resolver en definitiva.

A mi partido y á mí solo nos corresponde acatar la resolusion de nuestra soberana, para lo cual siempre cuenta con nuestra adhesion y nuestro desinteresado concurso.»

Yo por mi parte repito lo que en otras ocasiones he dicho: no deseo el poder; lo considero como una carga pesada, máxime en estas circunstancias. Necesito descanso y sobradas comodidades tengo en el seno de mi hogar, pero todo lo sacrifico al interés público».

CONSEJO DE MINISTROS

Reunidos los ministros en Consejo bajo la presidencia de S. M. la Reina, el señor Cánovas del Castillo usó de la palabra exponiendo á S. M. una síntesis completa y acabada de la situacion actual de las cosas en la nacion, detallando minuciosamente cuando á Cuba y Filipinas se refiere. Expuso también el estado de nuestras relaciones con el gobierno de Washington, negado en absoluto que M. Mac Kinley haya insinuado siquiera al gobierno español el deseo de que sea relevado el general Weyler.

Acentuó los optimismos acerca de la situacion de las cosas en Filipinas, diciendo que el marqués de Estella ha encontrado el Archipiélago en mejor estado que hace diecisiete años, cuando ejerció allí por primera vez el mando superior.

Dijo el señor Cánovas que aprobadas ya las leyes necesarias para gobernar la nacion, debía quedar en completa libertad la regia prerrogativa para escoger los hombres que han de dirigir los destinos de la patria.

Después de esto, el señor Cánovas explicó los fundamentos de la dimision del gobierno, participando á sus compañeros que ayer, por mandato de Su Magestad había teleografiado al general Martínez Campos llamándole á esta corte, pues S. M. desea conocer su opinion.

Terminó el señor Cánovas reiterando á S. M. la dimision del Gabinete y esperando sus órdenes.

La Reina, que había oído atentamente el discurso del señor Cánovas, sin hacer observacion ni objecion alguna, aceptó en principio la dimision del Gobierno, significando á éste su gratitud por lo que ha hecho en servicio de la patria y reservándose participar al presidente dimisionario del Consejo, su resolusion.

CONSEJILLO

Madrid 4.

En los círculos

Continúa la espectacion entre los políticos.

La solucion que muchos creen probable á última hora al problema pendiente, es la de que seguirá en el poder el señor Cánovas.

Opinan muchos que en la conferencia que hoy celebrará con S. M. la Reina el general Martínez Campos, expondrá, acaso, el parecer de que sería beneficiosa la formacion de un gabinete de conciliacion, del que formarían

parte conservadores, liberales, silvelistas y hasta quizás integristas, pero que si esto no pudiera ser, debe seguir el señor Cánovas encargado del gobierno.

Los liberales, por su parte, confían mucho en el resultado de la conferencia que con la soberana debe celebrar hoy el señor Sagasta.

Este ha sido anoche visitadísimo, pero continúa guardando gran reserva y no emite ni una opinion, ni una palabra, que puedan ser indicio para adivinar lo que sucederá.

En los círculos ha continuado á última hora considerándose como aventurada toda suposicion acerca de la solucion de la crisis.

Un caracterizado ministerial ha expresado la creencia de que la crisis será laboriosa, porque las personas á quienes consulte S. M. omitirán opiniones encontradas, siendo posible que la soberana se tome algún tiempo para meditar, antes de resolver la cuestion.

Insistese en creer que la causa de la crisis es la cuestion de Cuba y la permanencia en la Isla ó el relevo del general Weyler.

Considérase seguro que la opinion que exprese el general Martínez Campos influirá mucho en la resolusion definitiva de este asunto.

Preguntado un personaje liberal acerca de si el general Martínez Campos sería destinado á Cuba en el caso de subir al poder el señor Sagasta, contestó que lo más probable es que así fuera.

TELEGRAMAS

Nueva York 2 —(Reexpedido en Londres á las 8 15 noche.)

Es absolutamente exacta la noticia de la captura del vapor «Dauntless» que se preparaba á realizar un desembarco en Cuba.

El hecho ocurrió en la costa oriental de la Florida, cerca del puerto de Miami.

Desde hace algunos días se sabía que los insurrectos preparaban una importante expedicion en la forma en que lo hacen generalmente. Un buque carga las municiones en el puerto y otro lo espera en alta mar para recogerlas y efectuar el desembarco.

El vapor «Biscayne» estaba trasladando su cargamento de armas y municiones á bordo del «Dauntless» cuando apareció el crucero «Marblehead», que al ver la maniobra les intimó que se prestasen á un reconocimiento.

Al ver las señales de intimacion, los buques se marcharon cada uno por su lado forzando la máquina; pero al cabo de dos horas de caza fué al fin capturado el «Dauntless», pasando á su bordo la comision encargada de hacerse cargo del buque.

Durante la vertiginosa fuga arrojó al agua el «Dauntless» gran número de cajas de municiones.

El gobierno norteamericano tiene gran empeño en que los jefes de la expedición sean castigados con dureza, y al efecto ha dado instrucciones muy terminantes para que sean perseguidos los que aparezcan complacidos favoreciendo la organización de expediciones filibusteras.

Atenas 2.—Según telegrafían de la Canea, los musulmanes de Candía tratan de excusar las horribles degollinas de cristianos, diciendo que se trata de represalias por el robo de carneros y la muerte de un pastor turco.

El coronel Chermiside ha hecho detener á doce de los asesinos, de los cuales dos fueron libertados por el populacho y los otros diez enviados á la Canea.

Los musulmanes han atacado en las mismas calles de Candía á cinco cristianos, que resultaron heridos.

Londres 3.—Telegramas de Bucharest anuncian que el príncipe heredero está convaleciente.

En Sofía ha habido inundaciones.

Las aguas han invadido una parte de la población.

Ha habido algunas víctimas.

Atenas 3.—Hemos entrado en un periodo de relativa tranquilidad.

El imperio otomano cede bastante en sus exigencias y parece más inclinado á la paz.

A su vez el gabinete de Atenas está dispuesto á oír los consejos de las potencias.

Se tiene por válida la noticia de que el coronel Vassos será nombrado gobernador de Atenas.

Londres 3.—Telegramas de Lamia dan cuenta de que el armisticio será prorrogado por otros quince días.

Mañana firmarán las capitulaciones en ese sentido.

La cuestión de la paz se presenta hoy en más favorables condiciones.

Viena 3.—Un despacho de Roma anuncia que ha llegado á dicha capital Ricciotti Garibaldi, procedente de Grecia, donde ha tomado parte en la campaña con los voluntarios extranjeros.

La multitud que le esperaba en la estación era numerosísima y muy entusiasta.

Le hizo una ovación colosal.

El pueblo cortó los tirantes de los caballos del carruaje en que había tomado asiento, y varios patriotas arrastraron el coche, mientras los demás le rodeaban, vitoreándole, hasta el domicilio de Menotti Garibaldi.

Delante de la casa se repitieron las ovaciones.

Paris 2.—La prensa alemana, examinando el alcance que pueda tener las negociaciones de paz entre Grecia y Turquía, dice que no hay quien pueda suponer seriamente que la última de dichas naciones haya de contentarse con la modesta gloria de haber triunfado del ejército griego y que el gobierno helénico podrá darse por satisfecho con abonar una razonable indemnización de guerra, que fijarán las potencias, y con una prudente rectificación estratégica de las fronteras.

El filo helenismo mal entendido de gran parte de la opinión pública en Europa, ha venido motivando la intransi-

gencia de Grecia; pero el pueblo helénico no se ha manifestado á la altura de la misión que se le había atribuido.

De desear sería, en concepto de los periódicos alemanes, que en Atenas se dieran cuenta de la verdadera situación facilitando los preliminares de paz.

Paris 2.—Los embajadores de las Potencias, en unión del gobierno de la Sublime Puerta, darán principio mañana á las negociaciones de paz.

Constantinopla 3.—Las negociaciones entre los embajadores de las grandes potencias y la Sublime Puerta para la paz definitiva han comenzado hoy.

Se cree que durarán algunos días.

Paris 2.—Un despacho de Atenas dice que los cristianos de Candía han protestado enérgicamente contra los atropellos cometidos por los turcos en Galife, donde asesinaron á varias personas.

El gobernador detuvo á seis sospechosos, pero el populacho musulmán protestó ruidosamente contra la medida, pidiendo la libertad de los presos.

Los almirantes de las escuadras extranjeras han anunciado á los insurrectos cretenses que en breve las tropas turcas abandonarán la isla.

Roma 2.—Los despachos de Brindis dan cuenta de la llegada á aquel puerto de 850 garibaldinos procedentes de Grecia.

El partido exaltado les hizo una demostración de entusiasmo, pero no se turbó el orden como se temía.

Viena 3.—«La Correspondencia Política» publica un despacho de Atenas diciendo que el rey Jorge y el príncipe heredero de Grecia, en vista de la penuria del Tesoro helénico y de la miseria que reina en el país á consecuencia de la guerra, han manifestado al primer ministro que renuncian á una parte de la lista civil.

Esta noticia ha sido muy bien recibida, alabándose mucho la generosidad del rey y de su hijo, sobre todo cuando la asignación de la corona es allí sumamente reducida, relativamente á la que disfrutaban otros soberanos.

Lisboa 3.—A bordo del buque de guerra austriaco «Wien», anclado en este puerto, ha ocurrido un desperfecto en la máquina, que ha ocasionado la muerte al ingeniero Mr. Hermann Kraus. No ha habido ninguna otra desgracia personal.

Paris 3.—La legación del Brasil en esta capital ha declarado que carece de fundamento el rumor relativo á la destitución del presidente de aquella república, señor Moraes.

Paris 3.—Atenas.—Ha sido firmado en el Epiro un armisticio general con arreglo á las bases del celebrado en Ismaret el día 19 de mayo. Se ha firmado un armisticio análogo con el ejército de Tesalia.

Paris 3.—Comunican á la «Correspondance Politique», desde Atenas, que el Rey Jorge y el príncipe heredero han manifestado al presidente del Consejo de ministros, M. Ralli, que cedían una parte de su lista civil.

Paris 4.—La mayoría de los periódicos consideran que en vista de la gravedad que ofrece la situación de España, conviene dejar en completa libertad á S. M. la Reina Regente para que adopte la solución que considere mejor.

El «Figaro» recomienda la continuación del Sr. Cánovas en el poder, con el actual ministerio modificado.

EL REY DE SIAM

Se espera de un momento á otro la llegada á Gibraltar del yate «Mahechadri», que procede de Venecia y conduce á bordo al rey de Siam, que va á Inglaterra con objeto de asistir á las fiestas del jubileo de la Reina Victoria.

Cuando salió de su país el rey Chulalongkorn, fué acompañado hasta el vapor que le había de conducir á Europa por una muchedumbre inmensa.

Antes de bajar de su palanquin para pasar á bordo, recomendó á los príncipes de su familia y á los ministros los intereses de su pueblo diciéndoles: «No abandono por placer á mi querido Siam, sino para estudiar las leyes y las instituciones de las naciones de Occidente, y aprovechar para mejorar las de mi país.»

La reina le acompañó hasta Paknam, y antes de separarse de ella, el rey juró pública y solemnemente guardarle fidelidad durante su ausencia. La reina prestó á su vez el mismo juramento.

Chulalongkorn viaja acompañado de cuatro de sus hijos, que están muy contentos y muestran gran interés por las cosas nuevas que se presentan á su vista.

Gacetilla

En la tarde del Domingo último fué cumplimentado por las autoridades militar, de marina, civil, local, y por el segundo jefe de la escuadra, el Ilmo. y Rdmo. Sr. Obispo, con motivo de su regreso de la capital del Orbe católico, visitas que devolvió ayer mañana.

En la que hizo al segundo jefe de la Escuadra á bordo del acorazado «Oquendo», fué saludado por las baterías de dicho buque con las salvas de ordenanza.

El Rdmo. Sr. Obispo, se dignó obsequiar ayer al clero y personas particulares que fueron á visitarle, con medallas alusivas á la canonización de los Santos Zacarías y Forrié, á cuyo acto asistió S. S. I. en la ciudad eterna.

A las cuatro de esta tarde ha salido para Ciudadela S. S. I.

Ayer mañana se celebró en las Casas Consistoriales la subasta pública para el servicio de los carros de limpieza durante el cuatrienio de 1897 á 1901. Presentaron proposiciones los Sres. don Pedro Truyol Pons, ofreciendo prestar dicho servicio por 1.190 pesetas cada año, D. Pablo Gomila Carreras por 1.449 pesetas y D. Bartolomé Mir y Pons por 1.313 74 pesetas, siendo por consiguiente adjudicada á favor del primero Sr. Truyol.

El tipo de subasta era de 1.500 pesetas anuales; habiéndose por consiguiente obtenido un beneficio líquido de mil

docientas cuarenta pesetas para los cuatro años en favor de las arcas municipales.

La Administración de Hacienda de esta provincia anuncia que habiéndose recibido de la Fábrica nacional del Timbre los recibos talonarios de la Contribución Territorial para el año económico de 1897-98, recuerda á los alcaldes de los pueblos y presidentes de las Comisiones de Valuación de Palma, Mahón é Ibiza se hagan los pedidos de los que consideren necesarios tanto por *Rústica, Colonia y Pecuaria*, como por *Urbana*.

A las doce del día de ayer se reunió en las Casas Consistoriales, bajo la presidencia del Sr. Alcalde, Barón de las Arenas, la Junta municipal, habiéndose aprobado la estadística de viviendas formada por la Comisión ejecutiva.

En la noche del Domingo último fueron cogidas por los pescadores en aguas de Ciudadela unas cuarenta sirvías, de peso aproximadamente cada una de 25 á 30 kilogramos.

Catorce de dichos pescados fueron vendidos en nuestra pescadería al precio de 30 y 35 céntimos de peseta los cuatrocientos gramos.

El cabo de esta Sección de Carabineros, pasando en la mañana del domingo último por la rampa de la Abundancia, se encontró en el suelo un billete de mil pesetas del Banco de España, que á los pocos momentos fué entregado á su legítimo dueño.

El proceder de dicho cabo, implica un rasgo de honradez y equidad digno de encomio, y no hemos titubeado en darle á conocer al público, como ejemplo digno de imitación y de elogio.

Deseoso el Sr. Obispo de asistir á las procesiones del Corpus Christi, de Ciudadela y de Mahón, ha determinado que la procesion del Corpus que celebra anualmente la parroquia de Santa María en esta ciudad, se traslade al domingo subsiguiente día 20 del actual, aprovechando al propio tiempo la oportunidad del día, para dar la bendición papal al pueblo.

Por R. O. expedida por el Ministerio de Marina en 18 de Mayo último se previene que los capitanes y patronos de los buques mercantes adquieran en las Sacarsales del Departamento Hidrográfico ejemplares del acuerdo de las reglas aprobadas por Soberana disposición de 13 de Abril del año próximo pasado para evitar abordajes en la mar el cual debe empezar á regir en 1.º de Julio próximo.

Debemos hacer presente á los contribuyentes que aun no han satisfecho sus cuotas por territorial ó industrial correspondientes al cuarto trimestre del actual año económico, que el jueves día 10 termina el plazo señalado por la ley para pagar sin recargo.

Pasado dicha día se procederá contra los morosos.

De los billetes expendidos en la Administración de Loterías del Sr. Hernandez del sorteo de 31 Mayo último ha obtenido premio de mil pesetas el número 6122.

Esta tarde varios dependientes del Ayuntamiento repartían á domicilio una circular del Alcalde señor Baron de las Arenas invitando á una reunion de vecinos que se verificará mañana á las once del día en las Casas Consistoriales para tratar del recibimiento que debe hacerse al acorazado «Cristóbal Colon» á su llegada á este Puerto.

Sensible es que las circunstancias que atraviesa esta Isla no permitan como en pasados tiempos hacer una manifestacion adecuada á tan levantado propósito.

Sin embargo, como para muestra basta un boton, no dudamos que los móviles locales y patrióticos que animan á nuestra digna Autoridad popular, hallarán el debido eco entre este vecindario, á fin de hacer palpable de un modo ú otro la satisfaccion que todos experimentamos al ver los esfuerzos que la Nación hace para reconstituir el poderío de nuestra Marina, á fin de colocarlo al nivel que le corresponde.

El orfeon *El Progrés* ha acordado celebrar una velada recreativa en el Teatro Principal el día 13 de los corrientes: y se avisa á los señores socios protectores, que en la consergería del mismo se hallan de manifiesto las condiciones y la lista de suscripcion que quedará cerrada el viernes 11 del actual á las 9 de la noche.

El programa se publicará con la oportunidad debida.

En el vapor-correo «Comercio» ha salido esta tarde la 2.^a Compañía de Artillería que vá á relevar á la 4.^a que se halla de guarnicion en Palma.

En el propio buque llegó á esta ciudad el domingo el capitán de artillería D. Miguel Villalonga destinado á esta plaza.

El vapor correo «Comercio» ha embarcado esta tarde para Palma 51 cabezas ganado vacuno y 266 lanar.

Han sido elegidos Jueces Municipales durante el bienio de 1897 á 99 los señores siguientes:

Mahon: D. Juan J. Vidal Mir.

Ciudadela: D. Gabriel Saura Revirt.

Alayor: D. Pedro Villalonga Vinent.

Mercadal: D. Rafael Juliá Triay.

Ferrerías: D. Pedro Bocco Villalonga.

Villacarlos: D. Juan Quevedo Preto.

«La Marítima», Compañía Mahonesa de Vapores, nos ha facilitado el siguiente telegrama.

«Barcelona 7.—7 m.—Llegado felizmente «Menorquin» cinco y cuarto mañana buena travesía.—Seguí.»

En la noche de ayer terminaron en la parroquial iglesia de Santa María los solemnes cultos de Cuarenta Horas que anualmente celebra dicha iglesia con extraordinaria solemnidad en la festividad de Pentecostés.

La iglesia estaba profusamente iluminada, y su espaciosa nave literalmente ocupada por gran concurso de fieles.

Ocupó la Sagrada Cátedra el Ilustrísimo Sr. Obispo diocesano, que con su fácil y galana palabra cautivó una vez

más la piadosa atencion del numeroso auditorio, con la relacion de las impresiones religiosas de su visita al Santo Padre Leon XIII.

La procesion que se efectuó por el interior del templo fué en extremo lucida, llevando la Custodia el Sr. Obispo, y asistiendo las autoridades superiores, militar, civil y local, individuos del Ayuntamiento y numerosos particulares.

El miércoles último terminaron en Palma las sesiones en nuestra Audiencia y en juicio por Jurados, la visita de la causa seguida contra Lucas Lladó, Eusebio Perez, Mateo Obrador y Juan Vailés, autores del horroroso crimen cometido en la villa de Campos.

En la noche del 29 de diciembre último presentáronse los procesados en casa del vecino de dicha localidad Julian Mas, escondiéndose dos de ellos debajo de la cama con propósitos de robar y quedando los otros dos vigilando en la calle. Cuando Julian iba á acostarse, los criminales le dieron una puñalada y atándole á una cuerda al cuello le estranguláron.

Los dos que habían quedado en la calle penetraron entonces en la casa, y en union de los asesinos procedieron al registro de la casa, sin encontrar más que tres monedas de plata falsas, 15 céntimos y 10 sobreasadas.

El Jurado ha dictado veredicto de culpabilidad contra los procesados, y la sala, conformándose con la peticion fiscal, ha dictado contra los cuatro la pena de muerte.

La ejecucion, caso de ser confirmada la sentencia y de no concederse indulto, debe tener efecto en la villa de Campos, donde se cometió el crimen.

Pasajeros salidos esta tarde para Palma en el vapor-correo «Comercio»: D. Ignacio Llopis; 3 oficiales 91 individuos de tropa; Bruno Matancala; Juan Eserich y esposa; José Freixe; Juan Casas; Manuel Castañer; Antonio Massó, y Francisco Porras.—Total, 103.

Prevision del tiempo

Por lo que resta de la actual quincena, hace el señor Noherlesoom los siguientes vaticinios:

«El miércoles 9 se encontrará el centro de la depresion del Atlántico al NO. de España, desde donde se extenderá, produciendo algunas lluvias tempestuosas desde Galicia y Portugal hasta el centro de España.

El juéves 10 el centro de la depresion, seguirá hácia el NO de España. Continuará el régimen chubascoso y tempestuoso con carácter algo general y vientos de entre SO. y NO.

El viérnos 11 se encontrará el centro de la depresion en el golfo de Gascuña. hácia la Bretaña. Todavía se sentirá su influencia en nuestra Península donde ocasionará algunos chubascos, especialmente en las regiones septentrionales y pirenaica con vientos de entre O. y N.

El 12 y 13 serán de los más tranquilos de la quincena, aunque no completamente, porque del todo no se apartarán de nuestra Península las corrientes aéreas del Atlántico.

El lúnes 14 habrá una nueva invasion oceánica por el SO. de la Península, que tendrá su centro entre los parages de Madera y Portugal. Volverá á

reproducirse el régimen chubascoso y tempestuoso con vientos de entre SO. y NE.

El mártes 15 la depresion del día anterior se extenderá por toda Europa occidental llegando hasta el Mediterraneo. Esta excesiva difusion de fuerzas habrá de contribuir á que no corresponda la intensidad con la extension.

No obstante seguirá el régimen chubascoso y tempestuoso, de carácter algo general con vientos de entre SO. y NO.»

Vida Religiosa

CALENDARIO

Santo hoy.—Stos. Victorino y Salustiano confesores.

Santo de mañana.—Stos. Primo y Feliciano mártires.

CULTOS

El Jubileo-circular de las Cuarenta-Horas continúa en el Oratorio de las Carmelitas, el Señor está de manifiesto por la tarde desde las 6 y media hasta las 8 y media.

El mes de Junio, consagrado al adorable Corazon de Jesús, continúa por la mañana en S. Francisco, S. José y Asilo de Huérfanos. Por la noche con solemnidad y el Señor de manifiesto en el Círculo, Concepcionistas y Concepcion.

Mañana en S. José á las 7 Misa y Comunion para los Asociados Josefinos, ofrenda semanal que dedica á su excelso Padre y Patriarca S. José

VISITA Á LA CORTE DE MARÍA

Mañana se hace á Ntra. Sra. de los Dolores en Sta. María.

Cotizacion oficial

Madrid 7.—4 t.

4 por ciento Interior	65 60
Idem Exterior	80 65
Idem Amortizable	78 20
Billetes Hip. Cuba 86	96 00
Idem id. del 90	80 40
Acciones Banco España	413 00
Comp. Arrind. Tabacos	215 25
Aduanas	96 60
París á la vista	27 73 á 28 00
Londres á la vista	32 06 á 32 12
Idem á 60 días vista	00 00 á 00 00
Idem á 90 id. id.	00 00 á 00 00

Movimiento del Puerto

Entrados el 6

De Palma, vapor-correo «Comercio», capitán D. Miguel Darder, con 16 tripulantes, 19 pasajeros, efectos y la correspondencia.

De Marsella, vapor «Ciudad de Mahon», capitán D. Bernardo Cabot, con 17 tripulantes, 3 pasajeros y las re.

Despachados el 8

Para Palma, vapor-correo «Comercio», de 525 toneladas, capitán D. Miguel Darder, con 16 tripulantes, 103 pasajeros, efectos y la correspondencia.

Anuncios oficiales

Ayuntamiento de Mahon
Arbitrios

El día veinte y dos del actual á las once de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados una nueva subasta para el arriendo del arbitrio sobre locales de parada de carros y caballerías durante el año económico de 1897-98 con sujecion al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en la Secretaría de esta Corporacion.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de trescientas pesetas y no se admitirá ninguna proposicion que baje de dicha suma.

Para tomar parte en la subasta se deberá constituir en la Caja municipal un depósito provisional de treinta pesetas en metálico acompañando además cada proponente su respectiva cédula personal.

Si resultase dos ó mas proposiciones iguales mas ventajosas que las restantes, se abrirá entre sus autores una licitacion verbal durante diez minutos, adjudicándose al que la haga más ventajosa, y en caso de empate al que primero hubiese presentado su pliego de proposicion.

Las proposiciones se harán en papel del sello doceno, y conforme al adjunto modelo, presentándose en pliegos cerrados que se entregarán á la mesa de subasta.—Mahon 5 Junio 1897.—El Alcalde-Presidente, El Baron de las Arenas.

MODELO DE PROPOSICION

D ... vecino de... según cédula personal número... que acompaña, enterado del anuncio y pliego de condiciones para la nueva subasta del arriendo del arbitrio sobre locales de parada de carros y caballerías, ofrece tomar á su cargo dicho servicio con entera sujecion á aquélas por la cantidad de... (en letras) .. pesetas.

(Fecha y firma del proponente.)

Telegramas

DE

El Bien Público

No se permite su reproducción en esta Ciudad

Madrid 7.—3 10 t.

El parte oficial de la Habana dice que en los encuentros ocurridos últimamente murieron treinta rebeldes, teniendo las tropas dos muertos y diecinueve heridos: que fué sorprendido el campamento enemigo de Carambolas, y que fueron rechazados los insurrectos dos veces que intentaron hostilizar una lancha correo en la bahía Mayadí.

Se han presentado á indulto diez rebeldes con armas y treinta sin ellas

Madrid 8.—10 m.

Habana.—Se prohibió publicar noticias relativas á la dimision del ministerio, hasta conocerse las consultas y solucion de la crisis.

Ha cesado la epidemia variolosa, y continúan las lluvias.

Madrid 8.—10 10 m.

Mr. Lee ha llegado á Washington, y se ha levantado el secuestro del vapor filibustero «Three Friends», por declaracion de inculpabilidad en las expediciones que ha verificado.

Vuelve á hablarse de que el general Martinez Campos tomará el mando de Cuba.

Madrid 8.—10 30 m.

Almería.—Anoche tuvo lugar una explosion de parafina en el brickbarca «Sion», hundiéndose éste.

La tripulacion pudo salvarse, resultando tres marineros heridos.

LA MARÍTIMA

COMPañIA MAHONESA DE VAPORES

CIUDAD DE MAHON

El vapor limpio de fondos, saldrá directamente de este puerto para Barcelona el juéves 10 del corriente, á las cinco de la tarde, emprendiendo el retorno desde Barcelona á este puerto, tambien directo, el lúnes 14 del mismo mes, á las cinco de la tarde.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno este viaje será gratis para los señores accionistas de «La Mahonesa», «Menorquina» y «Marítima», comprendidos en el art. 68 de los Estatutos, suplicándose á los que cuenten usar de este derecho se sirvan manifestarlo á estas oficinas veinticuatro horas antes de la salida. Se admite carga y pasaje á los precios anunciados.—Mahon 3 junio de 1897.—El Director Naviero, Juan F. Taltavull.

312ª LOTERÍA

DE DINERO en Hamburgo

autorizada—controlada—garantizada por el Gobierno del Estado.

Sorteo 10 de Junio del a. c.

118.000 Billetes Originales
59.180 Premios de Dinero
Cada segundo billete gana.
PREMIO MAYOR
en el caso más afortunado
500.000 Mk.

Especialmente los 59.180 Premios de dinero están repartidos como sigue:

Mark	Mark
1 á 300.000	1 á 30.000
1 á 200.000	2 á 20.000
1 á 100.000	26 á 10.000
2 á 75.000	56 á 5.000
1 á 70.000	106 á 3.000
1 á 65.000	206 á 2.000
1 á 60.000	812 á 1.000
1 á 55.000	1.518 á 400
2 á 50.000	40 á 300
1 á 40.000	etc. etc.

El menor Premio es: Mark 21 ó c.ª de 140 Reales.

Todos los 59.180 Premios de dinero serán sorteados en 7 divisiones de sorteo, siguiendo rápidamente el uno tras del otro, y despues de cada sorteo los premios serán pagados á los ganadores.

Contra envío del importe en Billetes de Banco españoles, sellos de correo españoles ó en letras del giro mútuo, eventuales tambien en libranzas sobre Plazas banqueras alemanas enviamos los billetes originales provistos con las Armas del Estado y valaderos para la primera division de sorteo, por los cuales el precio oficialmente fijado y calculado en moneda española al cambio del dia es como sigue:

Reales 10.—para Cuartos de Billetes originales.

Reales 20.—para Medio Billetes idem.

Reales 40.—para Billetes enteros idem.

A cada envío de billetes será añadido el programa oficial de los sorteos, del cual se verán todos los pormenores exactamente. Para no hacer necesario el envío adelantado del programa de los sorteos, declaramos que si el programa de la rifa no conviniese, estamos prontos á recibir devuelto los billetes originales enviados, y de devolver el importe recibido por ellos.

Despues de cada sorteo, cada propietario de un billete recibirá de nosotros la lista oficial de los números premiados, sin que se necesita pedirla de nosotros.

OFICIO PRINCIPAL DE LOTERÍA
Isenthal & Co.

Hamburgo (Alemania)
(Fundado en 1840)

EL RABIOSO DOLOR DE MUELAS CARIADAS

pone al hombre, cual le veis, desfigurado, triste, meditando é iracundo. La causa de todos estos males se destruye en UN MINUTO Y SIN RIESGO ALGUNO usando el

A I B A F S E R D I N A

(anagrama) de Andrés y Fabiá, farmacéutico premiado de Valencia, por ser el remedio más poderoso é inocente que se conoce hoy para producir este cambio tan rápido y positivo. Destruye tambien la feidez que la carie comunica al aliento. De venta en todas las buenas farmacias de esta provincia.—En Mahon, farmacia de D. V. Teixidor, calle de Prieto y Caules.



POCO ME RESTA SUFRIR
HE MANDADO POR AIBAF

DOS PESETAS BOTE

LA CATALANA

COMPañIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES DE GAS

Autorizada por R. Decreto de 25 de Agosto de 1865.

Unica en su clase, domiciliada en Barcelona, Dormitorio de S. Francisco, 5, pral. (EDIFICIO DE SU PROPIEDAD)

Capital social 20.000.000 de reales

Director Gerente, Sr. D. Fernando de Delás, ex-Diputado á Córtes, Abogado y propietario.

Capitales asegurados: 1,913.542.627 pesetas

La Compañia ha satisfecho por 2.751 siniestros, la importante cantidad de

4.195.868'86 pesetas

Esta Compañia cuenta por si sola en la Isla de Menorca mayor número de asegurados que todas las demás Compañias de su clase.

Sub-Director en Menorca: D. Pascual José Hernandez.
Arravaleta, 2 MAHON

HELADOS

Los domingos y dias festivos los habrá en la Confitería

LA TROPICAL

MORERAS, 32

HAY QUE CONVENCERSE

SEÑORAS Y SEÑORES

Que para no tener calor este verano deben usar y comprar de la tienda nueva de

SANTA MARÍA

Calle Hannóver núm. 2, esquina á la Plaza Constitucion

los nuevos y elegantes abanicos Japoneses, Manila, Valencia, etc., etc., que vendemos á precios baratísimos, en todos los demás artículos que vendemos encontrarán una ganga y una verdadera baratura

NO EQUIVOCARSE

TIENDA DE SANTA MARÍA

CALLE HANNÓVER 2, ESQUINA PLAZA CONSTITUCION

NO MAS VELLO

POLVOS COSMÉTICOS de FRANCH



DEPILATORIO

que NO IRRITA EL CÚTIS

QUITA

EL VELLO Y EL PELO

MATA LA RAZ

PRECIO 2'50 P. L.ª BOTE

EN TODAS LAS FARMACIAS Y PERFUMERIAS

BORRELL Hnos., Asalto, 52, Barcelona

LO REMITEN POR CORREO CERTIFICADO ANTICIPANDO 3 PTAS.

CON MUEBLES

está para alquilar la casa calle de San Fernando núm. 26. Para informes al núm. 28 de la misma calle.

3-2

VAPOR LUIS DE CUADRA

Servicio fijo y regular entre los puertos de Mahon, Barcelona, Dénia, Torrevieja y Alicante

Saldrá de Barcelona para Mahon el dia 8 del corriente mes y de Mahon para Barcelona y demás puntos de su escala el 10 del mismo admitiendo carga y pasajeros.

Lo despachan en Barcelona, Sres. Torres y Garau, Consulado, 2, bis.

En Mahon, para la carga D. Antonio Frau, y para pasajes Sres. Espí y Garcés, Arravaleta, 12, A.

NOTA.—Debiendo ir á limpiar fondos á Marsella admite carga y pasaje para dicho punto de ida y vuelta.